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一周话题精选
“微”话题一：

国土部：今年将试点处理
现存小产权房问题

近日，国家土地执法监察局有关
负责人表示，小产权房指集体土地上
建房子，卖给非本经济村成员。国家明
确规定城里居民不可买宅基地建房，
也不可买小产权房。国家要求各地对
农村集体土地进行确权登记，但凡是
小产权房不允许登记，不受法律保护。

微 楼 市

汤墅王朝

A户型建筑面积：
74 . 18平方米两室两厅一卫
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55 . 06平方米一室一厅
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“微”八卦

@LJJa：我觉得等房价大波动过去了
以后再处理小产权房就好说多了！影
响小，可选择处理的方式多。
@开拓者112：清理后又多了一批有买房
需求的人，也多了一批可以建房的土
地。

“微”话题二：

下调存款准备金率
专家:可缓解开发商资金压力

南京大学经济学院博士生导师高
波指出，存款准备金率连续下调，银行
货币投放量增大了，据测算，此次央行
将一次性释放约4000亿元资金，这其
中会有一部分钱投向房企。但房企的
资金状况只能说相对宽松一些，还没
到日子很好过的时候。

@ 热情邱邱 0 0 8 ：不知是祸还是福
呀……伤不起。
@谋叔：有钱不一定买房子。

北京租金比肩曼哈顿

古登(化名)是一家美国金融公司
高管，刚刚被派到北京筹建代表处。
跟着地产中介在国贸附近看了几处
写字楼后，这位常年生活在纽约的
美国人不由得发出了如此感慨。

“国贸中心、银泰中心、中海广
场，这附近比较好的甲级写字楼都
去看过了，每平方米日租金都在 1 5

元以上。”古登的脸上流露出十分惊
讶的表情，“很难想像，我们在曼哈
顿的总部每平方英尺(约合0 . 09平方
米 )的月租金是11美元，剔除物业和
税金，换算成人民币大概每平方米
日租金17元。说实话，看到中介手里
的报价单，真有一种错觉：我现在是
在北京，还是在曼哈顿”。

全球最大的私人房地产咨询公
司高纬环球最近发布的一份排行榜
显示，在全球写字楼租金最昂贵的
城市中，北京位列第五。前四位分别
是香港、伦敦、东京、莫斯科，而纽约
曼哈顿排名第六。包括物业管理费
和税金在内，北京每平方米的年租
金约1082欧元，纽约曼哈顿为992欧
元。

(以上评论并不代表本刊观点)

C

◇汤墅王朝汲取中式、欧式建筑设计精华理
念，首创地下热水墙体供暖系统，
◇20—26℃室内恒温，30—500㎡空间，
◇低容积率，高绿化率，
◇是烟台绝无仅有稀有的低密度TOWN-
HOUSE。
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万万科科就就““安安信信地地板板””事事件件召召开开媒媒体体沟沟通通会会————

以最大的透明度面对“质疑”
万科方面表示，从目前所

调查的情况看，公司的采购系
统在管理控制上是有效的，不
存在系统性风险。但另一方面，
不断升级改进的空间也是永远
存在的，这次事件也将是促进
万科升级改进采购管理的一个
契机。

“我们没有浪费每一分钟”

“事件发生后，我们没有浪
费每一分钟。”万科总裁郁亮表
示。

2月16日中午，一篇作者署
名为“李晓燕”的网络文章在凯
迪社区发布，指出安信木材提
供的产品存在甲醛超过国家标
准的情况，并质疑万科个别工
作人员与安信的交流中存在非
职业行为，致使不合格地板流
入万科楼盘。

万科董事会秘书谭华杰表
示，万科管理层在16日下午获
悉该文章内容之后，立刻召开
紧急会议。公司初步判断，公司
的采购管理、质量控制体系是
有效的，出现系统性风险的可
能性极小。但网上“爆料”中所
谓“内幕”有多少真实性，公司
没有能力百分之百的进行验
证。为消除该信息可能给客户
造成的疑虑，公司决定迅速启
动紧急调查程序。

具体的措施包括：立刻暂
停采购安信地板，对已采购未
安装的安信地板全部封存，邀
请质检机构对采购的所有批次
安信地板进行复检，要求安信
木材对相关质疑做出全面说
明，约谈了全集团所有涉及安
信地板采购安装的员工。

据悉，为获得第一手资料，
以推动事实真相的调查，万科

还通过电话、短信尝试联
系了发帖人，但截

至发布会召开
时，仍未

能与对方取得联系。

“如确实存在问题

万科将承担全部责任”

在此次地板事件上，万科
无疑表现出了最大的透明度。

“事件发生的第二天，我们
就公布了涉及采购安信木材实
木复合地板的所有项目名单，
共涉及16个城市的29个项目。”
谭华杰表示，“首批复检地板17

日就被送往质检机构，预计最
早可于2月27日左右取得检验报
告，而后续批次的复检地板也
将于最晚3月中旬取得检验报
告。”

当被问及其他第三方自行
组织的检测时，万科总裁郁亮
表示“只要检测程序符合国家
规范，我们都欢迎。如调查发现
产品质量确实存在问题，万科
将承担全部责任。”

当媒体问及万科面对此次
突发事件的心态时，郁亮坦承

“我们作为行业领跑者，各种各
样情况我们要适应它，我们不
会去抱怨、埋怨，质疑声中成熟
起来的企业更经得起考验。”

调查未发现员工涉及舞弊

对于网络所传的关于公司
员工“通风报信”的情况，万科
方面表示，对于爆料网贴中包
含的信息，公司已经进行了核
实，可以判断，网上“爆料”中邮
件截图所包含的信息，不能说
明相关万科相关员工存在与安
信人员不正当的往来，文中所
述关于飞行检查的沟通为正常
的工作联系。

谭华杰表示，“我们和安信
地板采购工作的相关人士进行了
谈话，安信木材公司也全面配合
我们的调查，目前没有发现表明
员工存在舞弊行为的证据。我们
在内部也启动了调查程序，要求
所有参与过安信地板采购工作的
员工配合公司调查，目前也没有

发现存在异常情况。”
“万科过去也发现过
员工舞弊事件，对此

万科的态度是
零 容 忍 ，

一旦发现查实，即追究到底，决不
姑息纵容。”郁亮表示，“但另一方
面，认定员工是否存在舞弊行为，
是很严肃的问题，必须有充分的
证据才能下结论。”

安信并非最大供应商

会上，万科执行副总裁周
卫军对万科精修产品的地板采
购情况进行了介绍。

据了解，万科对地板的集
中采购始于2008年。由于万科的
业务规模巨大，任何一家单独
的供应商都不可能满足万科的
采购需求，所以公司历来是与
多家供应商共同合作。

事实上，安信并非万科唯
一的地板供应商，也并非最大
的供应商。2008年后万科与圣
象、北美枫情、书香门第、巴洛
克、大自然、大庄、德尔、宏耐、
吉林森工金桥地板等木地板供
应商都进行过合作。从采购比
例来看，万科集团近三年的集
中采购金额累计5 . 53亿元，其中
安信地板的采购额为1 . 31亿元，
在万科地板采购的总量中，大
约只占23 . 7%，低于同期圣象的
37 . 5%和北美枫情的30 . 3%。

质量第一，并非最低价中标

针对有关“万科压低采购
价格导致质量下降”的传闻，周
卫军表示，这种说法并无事实
依据。万科在供应商选择中并
非只考虑价格，而是将产品质
量作为是首要指标。在采购招
标中，万科对抽检质量不合格
的执行“一票否决”制度，直接
取消其入围资格。只有在质量
达到要求的大前提下，才会以
合理低价作为选择标准。

当被问及何为“合理低价”
时，周卫军表示，集团采购价应
不高于市场平均价。

据他介绍，万科的采购上
实施全程质量管控：首先，在投
标前会有由两个部门的同事共
同参与的飞行检查；在材料进
场时又会检查一遍，不合格的
产品退货处理；之后，还会进行
不定期的飞行检查，质量不合
格的必须立刻整改，并保留暂
时中止合作的权力。

室内环境实验室

即将投入使用

此次发布会上，郁亮透露，为了
进一步把控采购部品的质量
关，公司已经在建的室内环境
实验室将于上半年投入使用，
未来万科的室内环境研究所里
的环境仓是最严格、最权威的。

据了解，“万科-深圳建科
院联合室内环境实验室”由
万科东莞建筑研究基地与深圳
建科院共同建立。该实验室内
设30立方环境仓、1立方环境仓、
分光光度计及其他污染物分析
仪器。建成后将具备正式检测
的能力，可以检测包括甲醛在
内的可挥发性的污染物。

周卫军表示，室内环境实
验室已进入设备安装和调试阶
段，投入使用后，对于加强万科
自身的材料检验能力，推动建
筑的绿色环保将发挥积极的作
用。

继续坚持装修房不动摇

由于国内装饰装修材料行
业尚不成熟，相关的国家标准
尚待进一步完善，对于企业来
说，装修交付比毛坯交付，要面
对更高的管理难度和经营压
力。

尽管如此，郁亮表示“如果
我们不做，就意味着客户需要
自己面对装修房的种种难题。
作为企业，我们可以动员更多
资源，应该比客户更有能力做
好这件事情。所以我们也不会
因为这件事情而改变装修房战
略，我们会坚持做下去。”

“无论如何，我们坚信装修
房是国家未来发展策略之一，
是行业发展趋势之一，是符合
国家绿色战略。不能因为现在
有难度、有压力而放弃，我们会
做好。我们当然希望通过行业
共同努力，更好推动装修房策
略 ，因 为 这 是 行 业 共 同 的 责
任。”

烟台万科未使用安信地板

据了解，烟台万科两个项
目交付客户的地板并未使用安
信地板。目前两项目尚未进入
精装修环节，万科会严格检测
后续厂商送货环节，针对不合
格产品，绝对不会进行接收和
安装！届时您如需要获取相关
合格检测报告，可拨打热线电
话咨询：0535-6502768。

2月20日下午，万科企业股份有限公司就网
上有人发文质疑安信伟光(上海)木材有限公司
向万科楼盘提供质量不达标产品一事在总部
召开媒体沟通会，介绍了公司目前对该事件的
处理方案、调查进展以及在地板采购方面的基
本情况，并就此事回答了与会记者的提问。
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